

Escuchar este artículo

Acertada alianza

Marzo 22, 2020 - 06:25 a. m. | Por: Alberto Silva

Dos instituciones emblemáticas del país: la CVC, Corporación Autónoma Regional del Valle del Cauca y la Fundación Zoológica de Cali, FZC, desde hace dos años vienen cumpliendo una alianza que por sus especiales características está llamada a ser otra de las entidades bandera de la nación. La CVC encargó a la FZC, el manejo eco-turístico de la laguna de Sonso, debido a las especiales dotes éticas, administrativas, culturales, científicas, turísticas y ambientalistas que ha exhibido la fundación en su proceso de 40 años.

La laguna de Sonso en Buga, es el relicto a su vez del lago Cauca yago, formado millones de años atrás que dio origen a la actual planicie vallecaucana, ocupada hoy con esplendrosos cultivos, ganaderías, entables avícolas y vitícolas, empresas fabriles, amplias y modernas autopistas, aeropuertos y zonas francas, centros de investigación agrícola y pecuaria, hidroeléctricas, embalses, reservorios, líneas férreas en proyección y espaciosas ciudades con amplios campus universitarios, que no pueden ocultar más su febril desarrollo. Sonso es la última etapa del drenaje del lago y el río Cauca el cauce conductor de entrada y salida de sus aguas que se inventó la naturaleza para su desecación en milenios.

Sobre este mar de oportunidades están empeñadas la Fundación Zoológica de Cali y la CVC, en cumplir mediante la hermosa y funcional infraestructura que levantan en la laguna de Sonso, con espléndidos miradores, canotaje, marina, salas de conferencias y descanso, una labor polifacética que muestre a los visitantes varios aspectos de interés turístico, científico y cultural, en Buga, sitio estratégico en que se encuentra ubicada, lugar donde reside el Milagroso, visitado anualmente por más de dos millones de creyentes. Basan su actitud en los pergaminos que ostentan y que son su certificado de tradición. Para el caso de la CVC, ser catalogada por el Banco Mundial como entidad modelo en el ámbito latinoamericano por su trabajo en la administración de cuencas y en el control de la contaminación del río Cauca y reconocida por la Asociación Colombiana de Ingeniería Sanitaria y Ambiental, Acodai, como la entidad ambiental más destacada en Colombia. Y para el correspondiente a la FZC, su certificación por parte de la Asociación Americana de Zoológicos y Acuarios, AZA, bajo los Standards más estrictos posibles y su pertenencia activa a la Asociación Mundial de Zoológicos, Waza.

Se trata de aprovechar la laguna con su flora y fauna auténticas, situada en la autopista Buga-Mediacanoa en construcción, cuya entrada se encuentra en su margen izquierda 200 metros antes del puente sobre el Cauca y convertirla en espacio eco-turístico que les de protección - conservación y respeto- mediante cuidadosa planificación a sabiendas que se trabaja con varios ecosistemas dictados por una biogeografía muy especial. Allí los visitantes podrán apreciar gran variedad de especies acuáticas, aladas, terrestres y especialmente aves migratorias y las endémicas como el 'Buitre de ciénaga' que se enseorea en la laguna y la manera como trabaja el sistema biológico de asistencia mutua natural entre el río Cauca y la laguna para la preservación y producción de la riqueza pesquera allí conservada, sustento de una población de pescadores artesanales de la región. Su visita es permitida en grupos o individual, previa coordinación en el teléfono 318 7848923 donde se informa a los posibles visitantes sobre las condiciones logísticas, de su visita: costo, transporte, alimentación e indumentaria.

Ahora que se desea incentivar el turismo interno, la laguna de Sonso se presenta como alternativa ideal para desarrollarlo con altas posibilidades de establecer nuevas fuentes de trabajo y estimulación de la economía regional mediante las ofertas que presentan estas entidades de alto rango técnico. Así lo piensan también los empresarios hoteleros vinculados a Cotelvalle.

[Conecta con la verdad. Suscríbete a elpais.com.co](#)

0, VER COMENTARIOS ▾


Alberto Silva

Médico Veterinario y Zootecnista especialista en ganado mayor. Presidente por 10 años de la Fundación Zoológica de Cali y miembro fundador. Columnista del diario "El País de Cali" por 30 años.

LO MÁS VISTO DE
ALBERTO SILVA

0:01

El 11 ideal de las primeras 8 jornadas

+ Más videos

1:34

Copa Sudamericana: Audax Italiano 3 - 0 Cusco

+ Más videos

AHORA EN PORTADA



▶ DEPORTES

**¡Urgente!
Juegos
Olímpicos de
Tokio,
aplazados por
un año**



▶ COLOMBIA

**Polémica por decreto
que destinaría recursos
para el coronavirus al
sector financiero**